



Referencia

Jiménez González, José Juan (1989) *El Telar Tradicional en Ingenio (Gran Canaria)*. Cuadernos de Etnografía. Publicaciones Científicas del Aula de Cultura del Excmo. Cabildo Insular de Tenerife.

Descripción

Se trata de una monografía etnográfica dedicada al telar tradicional, que representa el resultado de un trabajo de campo desarrollado en contacto directo con los artesanos textiles de la villa de Ingenio (Gran Canaria), aunque también se plantean comparaciones terminológicas con la isla de La Gomera. Este libro está estructurado en capítulos que desarrollan diversos aspectos. Así, tras la introducción, se detiene en la localización geográfica del municipio, en la historia de la comunidad y en sus actividades económicas. A continuación se describe qué es un telar, cuáles son los cometidos y las funciones de cada una de las piezas que lo conforman y la evolución que han experimentado a lo largo del tiempo. A ello se añade una síntesis dinámica de sus movimientos mecánicos así como el aprendizaje y las técnicas de manejo de un telar. En lo que se refiere a la industria textil tradicional se mencionan las materias primas utilizadas, con especial referencia a la lana, y su proceso de transformación y manufactura, el instrumental empleado en la elaboración del producto textil, los tipos y formas obtenidas, así como la decoración y ornamentaciones realizadas. Por último, este texto desarrolla los apartados dedicados al taller artesano, la comercialización del producto obtenido y la sociología del oficio textil tradicional.

El libro ofrece, entre otras ilustraciones, los planos de diferentes telares tradicionales realizados a escala, y una bibliografía sucinta referida al tema.